



Transformando nuestra relación con la naturaleza y nuestros ecosistemas: el futuro del planeta

Consulta hacia la Cumbre del futuro de las Naciones Unidas y la Cumbre de los ODS

Fecha y hora: jueves, 13 de octubre, 17:30 KST

Duración: 90 minutos

Organizador principal: Organización Mundial de CGLU

Resumen de la sesión

Nuestro mundo se encuentra en un momento que podríamos definir como fundacional. El número de crisis superpuestas, su carácter universal y su interconexión son una llamada de atención para transformar, todas juntas, nuestros sistemas y formas de vida. Porque la pandemia nos puso ante un escenario sin precedentes, pero también nos dio un propósito renovado para propulsar los cambios que nos permitan dejar atrás los actuales niveles de desigualdad, abordar la crisis medioambiental y desafiar la creciente polarización. Fracasar no es una opción.

Ha llegado el momento de que el sistema multilateral local demuestre que está listo para unirse a sus socios nacionales e internacionales para llevar a cabo esta transformación, revigorizando el sistema multilateral para ante los retos de hoy y mañana. Este es el compromiso histórico del Pacto por el Futuro de CGLU.

En este contexto, estamos firmemente comprometidas con una transformación sostenida y profunda en nuestras sociedades. Un cambio para abrirnos con un mismo latido, cuidando las unas de las otras y de nuestro planeta.

A través del Pacto por el Futuro, los miembros de CGLU y el colectivo de los gobiernos locales y regionales reconocen este momento fundacional y reafirman su compromiso con el poder de la acción colectiva, la responsabilidad compartida y la cocreación, piedras angulares de las sociedades armoniosas y sostenibles.

El Pacto será un punto crucial de las deliberaciones hacia la Cumbre del Futuro y la Cumbre de los ODS, que tendrán lugar el próximo año, y enmarcará la contribución territorial al Pacto para el Futuro de las Naciones Unidas. También será una palanca para garantizar que la circunscripción de los gobiernos locales y regionales, de la mano de sus socios, realice la Agenda 2030, el Acuerdo de París y la Nueva Agenda Urbana y esté a la altura de las expectativas de las generaciones actuales y futuras.

Las prioridades locales y regionales se dirigen a la Cumbre del Futuro

La sesión del 13 de octubre será un momento decisivo de consulta para garantizar que nuestro Pacto por el Futuro de la Humanidad confluya con la Cumbre del Futuro



y el próximo Pacto para el Futuro de la ONU. Para asegurarnos de que, con nuestro Pacto, inspiramos un cambio transformador a escala en todas las partes del mundo.

Nos encontramos ante una oportunidad generacional para revisar y mejorar nuestras herramientas para responder a los retos que enfrentamos.

Fomentar una nueva relación con nuestro entorno

La pandemia ha puesto aún más de relieve la vulnerabilidad a la que nos enfrentamos hoy en día y que, para no dejar a nadie ni a ningún lugar atrás, debemos invertir en la sostenibilidad y la resiliencia de nuestras ciudades y territorios frente a los impactos sociales y medioambientales, incluido mediante la prestación pública de servicios locales.

A medida que transformamos nuestra relación colectiva con la naturaleza, los gobiernos locales y regionales deben estar a la vanguardia de una nueva visión de nuestro futuro común y desarrollar caminos que sean positivos para la naturaleza con el fin de lograr los cambios fundamentales en los modelos de producción y consumo que impulsan la relación entre las personas y el planeta.

Objetivos

La sesión establecerá un diálogo entre representantes de gobiernos locales y regionales, socios nacionales e internacionales, organizaciones de la sociedad civil y otras partes interesadas sobre acciones colectivas para transformar nuestra relación con la naturaleza. La resiliencia, los modelos de producción y consumo, la sostenibilidad, los servicios públicos locales, como el transporte público y la gestión de residuos, serán el núcleo de las conversaciones, sobre las cuales se formularán recomendaciones específicas para ser adoptadas en el Pacto para el Futuro.

Objetivos específicos

- Desarrollar una consulta para garantizar que el Pacto se dirija a la Cumbre de los ODS y a la Cumbre del Futuro, y hacia el Pacto para el Futuro de la ONU.
- Ilustrar la interconexión entre la prestación de servicios públicos locales y las acciones para proteger nuestro planeta.
- Identificar los objetivos comunes entre los gobiernos locales, regionales y nacionales para lograr la resiliencia ante las crisis naturales y sociales.

Principales resultados/impactos de la sesión

Las contribuciones de la sesión se incluirán en los resultados de la Cumbre de Daejeon de 2022: El eje Planeta del Pacto para el Futuro para garantizar que todas las perspectivas refuercen el plan de trabajo y las prioridades políticas de CGLU.



La sesión dará lugar a un compromiso municipal para el Futuro de las Personas, el Planeta y el Gobierno dirigido por la Presidencia de CGLU, que sentará las bases de la futura defensa de la circunscripción de los Gobiernos Locales y Regionales y sus socios para las sociedades inclusivas, justas e igualitarias.

Deroulé de la sesión

VISION POLITICA

- **Fatimetou Fatimetou Abdel Malick**, Presidenta de la región de Nuakchot y de CGLU África

ASPIRACIONES DE NUESTROS SOCIOS

- **Mami Mizutori**, Representante Especial del Secretario General para la Reducción del Riesgo de Desastres
- **Hisham Amna**, Ministro de Desarrollo Local de Egipto, país anfitrión de la COP27
- **Pefi Kingi**, Queen's Service Medal (QSM), Punto Focal Regional del Pacífico para Migración
- **Daniel Akinjise**, Caucus de Jóvenes de CGLU
- **Andrew Potts**, Climate Heritage Network

CONSULTA

Facilitada por: Gino Van Begin, Secretario general de ICLEI

- **Souad Ben Abderrahime**, Alcaldesa de Túnez
- **Irací Hassler**, Alcaldesa de Santiago de Chile
- **Sami Kanaan**, Consejero ejecutivo de Ginebra
- **Noraini Roslan**, Alcaldesa de Klang
- **Fernando Gray**, Alcalde de Esteban Echevarría
- **Anne Hidalgo**, Alcaldesa de París

Debate abierto

Rapporteur: Jorge Perez Jaramillo, Consejero Ubuntu de CGLU

COMPROMISO POR EL FUTURO DEL PLANETA

Jonhny Araya, Alcalde de San José, Copresidente de CGLU